

# 青空にひびけ! 快音!



## 地区球技大会

ソフトボール  
スポーツ公園第一球場

ふらばーるバレーボール  
サン・アビリティース光

6月17日(日)

8時30分～開会式

申し込み 6月8日(金)まで  
(雨天時ソフトボールは中止)



ワッバウンドでね

コミュニティ

TEL 78 - 0267  
FAX

<https://www.facebook.com/community.murozumi/>

むろづみ 5



H. 30.5 No. 559

《光市民憲章》 あたたく互いに助け合い 笑顔のあふれる まちをつくりましょう

# 2018 日本列島クリーン大作戦

日時 **6月3日(日)**

7:30 ~ 8:30

※雨天中止

集合場所 **室積コミュニティセンター**

作業内容 **ゴミ拾い及び除草**  
(ゴミ袋は用意します)



若い力も加わって

この度、大楽前会長の後任として、室積地区連合自治会長をお受けしました阿部憲次です。何分、自治会関係に従事する期間が短い為に、不安な気持ちが多々ありましたが、不安を振り払った言葉として、周りの方々から、「心配する事はない。」周りには、役員はじめ自治会の関係者、



連合自治会  
会長 阿部 憲次

よろしくお願ひします

出張所、まちぐるみ協議会、コミュニティセンター職員、その他の関係者等多くの協力者がいますよ。」と言われた事でした。これから先、室積地区連合自治会として、取り組んで行かなければならない事が有ります。行事内容は、関係者の方々に、理解活動を役員一丸となつて、進めてまいります。最後に、室積地区連合自治会活動へ、さらなるご理解ご協力をお願いし、ご挨拶とさせていただきます。

「地域コーディネーター」として  
本年度から室積小学校の地域コーディネーターとして就任する事になりました岩城と申します。昨年PTA会長をして思った事ですが、行事やイベント催しの際には、地域との団結力が非常に素晴らしいなど実感しました。どうかこの伝統を引き継ぎつつ精一杯努めさせていただきます。さて今年度も学校教育の一環として児童・生徒及び地域の皆様方に楽しんでいただけるような行事が催されることでしょうか。わたくし共々地域の一員として皆様にながら活動して参りたいと思ひます。今後ともどうぞよろしくお願ひ致します。

「地域コーディネーター」として



岩城 裕也さん

街の玉手箱

あいさつで つくろう僕らの

未来の輪

附属光中学校

生村 暁一

暁一

室積地区

## 老人クラブ連合会総会

5/9



式典の部では功労者や米寿会員の表彰がありました。議事の部で事業報告等が行われた後、恒例のアトラクション。笑顔あふれる一日でした。



# むろづみあれこれ

## 「伊能忠敬測量隊 よつごころ室積へ」



～多賀神社付近の展望台から～

50歳で江戸に出て、天文・測量学を学び、その後、17年の歳月をかけて日本全土で実地測量し、初めての实测による日本全図の作成を成し遂げた伊能忠敬（1745年～1818年）。忠敬の測量旅行の回数、第1次の蝦夷地測量から10回に及び、測量距離は約4万キロになります。

第5次の測量では、近畿、中国地方の沿岸を測量し、江戸を出発してから、438日目の文化3年4月19日（1806年6月5日）に室

積周辺の測量「麻郷村（田布施町）地方海辺界より室積村西浜を測る。牛島、馬島等を測る。」を実施し、当日は室積の庄屋宅に宿泊したと測量日誌には記載されています。

翌日には、「室積村西浜より末武下村西市（下松市）、笠戸島、大水無瀬島（光市）等を測る。」と記載され、その後、防府、下関、長門、萩方面へと沿岸を移動しながら測量し、文化3年11月20日（1806年12月24日）に全日程640日の測量を終えています。

忠敬が見た室積周辺はどのようなに映ったのでしょうか。緑豊かな山並みの室積半島、波静かなみたらい湾、白砂青松の室積海岸などの風景は、測量作業の間に、少しでも心が癒される時間とれたのではないのでしょうか。

光市が本年3月に発行した、「ふるさとひかりの景観10選」（番外編含め12か所）には、室積地区から5か所の景観が選ばれています。室積海岸、象鼻ヶ岬、みたらい湾、五軒屋・伊保木海岸の景

観も、忠敬が見た当時のままの姿で、今も美しい自然を育んでいます。

さて、忠敬は測量後、作図作業に入りますが、地図が完成する前に亡くなったため、後を継いだ高橋景保が作業にあたり、3年後の1821年に「大日本沿海輿地全図」が完成しました。

なお、毎年4月19日を「地図の日」と定めています。これは、忠敬が最初に蝦夷地を測量するため、江戸を出発した日に由来しています。

### 参考資料

伊能忠敬研究会HP  
(T・N記)



～五軒屋 伊保木海岸の景観～

## サークル活動紹介

### ▼クラフトバンド教室▲

クラフトバンドとは、幅15ミリくらいの紙でできたバンドです。元々は米袋の上部を結ぶひもでしたが、今では主に手芸用として利用されています。

このクラフトバンドを切ったり、割いたりして小物入れやかばんを編みます。大きな作品になると、時間はかかりませんが、完成した時の達成感ほくせになると思います。工作のような感覚で気軽にチャレンジしてみませんか。見学もお待ちしております。



水曜日 午前中  
月2回 / 1500円  
(材料費別)

### スポーツ安全会へのご加入を

安全会は、スポーツ団体、その他の各種団体が行うスポーツ活動中に生じた事故等によって傷害を被った会員に見舞金を支給します。

(年会費一口100円)  
申し込みは、室積コミュニティセンターまたは光市スポーツ館内光市教育委員会体育課まで。

## 地域の輪

## 自然と広がる

## あいさつで

## 室積小学校

## 竹中

## 瑠衣

# 6月の行事予定



- 3日(日) 列島クリーン
- 5日(火) 書道教室
- 6日(水) フラダンス、茶道教室  
いけばな教室、わくわく教室  
太鼓教室
- 7日(木) 健康教室(開講式)、和装教室  
コーラス教室、フラダンス
- 8日(金) いきいきにここ教室
- 13日(水) フラダンス、水墨画教室  
太鼓教室
- 14日(木) 婦人学級、和装教室  
コーラス教室、フラダンス  
メンズコール光
- 17日(日) 地区球技大会
- 19日(火) 健康・育児相談、絵手紙教室  
書道教室
- 20日(水) 茶道教室、いけばな教室  
わくわく教室、太鼓教室
- 21日(木) 和装教室、コーラス教室  
フラダンス、メンズコール光  
男性料理教室
- 22日(金) いきいきにここ教室
- 23日(土) 俳句教室、水墨画教室
- 26日(火) 書道教室
- 27日(水) フラダンス、園芸教室  
わくわく教室、太鼓教室
- 28日(木) フラダンス、メンズコール光

## 僕も私もヒーローズ!



室積小6年  
いりえなるみ  
入江 愛実さん

周南市近郊小学生バレーボール菊川大会で優勝した室積JSCキャプテンの入江愛実さんにお話を伺いました。

(Q) この大会はどのような大会ですか?  
— 周南地区の11チームが参加して行われました。新しい

(Q) ポジションは?  
— 小学生バレーボールは6人制で、アタッカー、セッターなどがあります。私のポジションはレシーブです

(Q) 今後の目標は?  
— 5月13日に全日本小学生バレーボール大会周南地区予選

い学年になって、部員9人で参加した最初の大会です。

(Q) 優勝した時の感想は?  
— 去年は準優勝で、すごく悔しかったのですが、リベンジできて嬉しかったです。

(Q) バレーボールを始めるときは?  
— お母さんとお姉ちゃんがバレーボールをしていたので興味を持ち、1年生の時から始めました。

(Q) キャプテンになって大変なところは?  
— みんなをまとめるところが大変です。試合で負けていると雰囲気が悪くなるのですが、そんな時は、みんなを盛り上げるように心がけています。

(Q) バレーボールの楽しいところは?  
— みんなでつないだボールを最後にエースがアタックで決めたりするのが楽しいです。

るセンターです。

(Q) どのくらい練習していますか?  
— 週4日4時間くらい練習しています。土・日は1日中練習です。

が行われます。去年は県大会止まりだったので、今年はベスト4に入り、中国大会に出場したいです。



室積JSCは  
メンバーを募集中!

**新刊 本・本・本**

★やまびこの おすすめ本★

マンガ版と同時発売!

「君たちはどう生きるか」

貧困、いじめ…今も昔も変わらないテーマにどう向き合うべきかのヒントがこの中に!

君たちは どう生きるか 吉野三郎 日本を代表する 歴史的名著

**編集後記**

千坊山の緑が眩しい5月。今月から『わくわく教室』が始まります。毎週水曜日、館内に子ども達の元気な声が響きます。

室積の人口

世帯数	4,012
男	4,081
女	4,453
計	8,534

(平成30年4月末現在)



4/14 **きものでぶらり inまろづみ**

お気に入りの着物を着て室積の町を歩く、きものでぶらり、あいにくの空模様でしたが、ミニ演奏会や古民家巡り等を楽しんだ一日でした。